



# SPD Fraktion im Bezirksausschuss 22 Aubing – Lochhausen – Langwied

---

**Antragsteller**  
Robert Brenner

**Fraktionsmitglieder:**  
Robert Brenner  
Brigitta Bacak, stellv. Fraktionssprecherin  
Thomas Hampel, Fraktionssprecher  
Claudia Stadler

München, 19.10.22

## **Ausbau der S4-West – Finanzierung und Planungsstand**

### **Antrag**

Das Mobilitätsreferat wird gebeten, bei der Bayerischen Eisenbahngesellschaft den aktuellen Sachstand zum Ausbau der S4-West zu klären. Dabei sind insbesondere folgende Fragen zu beantworten:

- Welche Ziele verfolgt der Freistaat Bayern nun konkret beim Ausbau der S4-West im Zuge der laufenden Gespräche mit dem Bund?
- Wird diesen Gesprächen der viergleisige Ausbau zugrundegelegt?
- Welcher Beitrag zur Finanzierung des Projektes kann von Seiten des Freistaats Bayern als Auftraggeber des Projektes derzeit zugesichert werden?
- Welche Planungsphase ist derzeit abgeschlossen und wann werden die derzeit offensichtlich ruhenden Planungen fortgesetzt?
- Welche Folgen hat die Einstufung des Projektes als "mittelbar" – wie auf der Informationsseite zum Bahnausbau München dargestellt?
- Ist zur Verwirklichung des Projektes S4-West die Aufnahme in den Bundesverkehrsweplan erforderlich und falls ja, wann wird das Projekt dort aufgenommen?
- Wann ist nach derzeitiger Planung mit einer Fertigstellung des Projektes zu rechnen?

## **Begründung:**

Der Ausbau der S4-West ist für den Entwicklung des Stadtbezirkes 22 und zur Verbesserung der Verkehrssituation von herausragender Bedeutung. Auf der Informationsseite zum Bahnausbau München ist hierzu folgendes vermerkt:

*„Aufnahme des Projektes in den Deutschlandtakt und somit in den „Vordringlichen Bedarf“ des Bedarfsplans Schiene. Das Projekt ist als „mittelbar“ eingestuft und wird somit weiterhin über den Freistaat Bayern als Auftraggeber beauftragt. Ein abgestimmtes weiteres Vorgehen mit dem Bund ist Voraussetzung, um die Planungen fortführen zu können. Die dafür erforderlichen Gespräche laufen derzeit.“*

Da Projekt ist hingegen bisher nicht im Bundesverkehrswegeplan aufgenommen, wie folgende Abbildung zeigt

gez. Antragssteller